
令和４年度　第５次振興計画（後期計画）地区説明会
各区質疑応答・追加回答内容

(令和４年８月22日から10月15日まで各区公民館で開催)



NO
地区
NO

区名 分野 懇談会での質疑内容・応答 応答 担当課
懇談会での
回答の有無

「未回答」・「その他」の場合の回答
及び対応策、「回答済」に関する追加回
答事項などを記載

1 13 長岡区 行政一般

集会施設改修事業補助金等について

申請は前年の１０月頃の見積もりで申請するため、物価高騰等により工事価格が２割程
度増額している。申請時からの増額分はすべて区の負担となっている。増額分等につい
ても補助対象にできないか。
（長岡公民館トイレ改修、みどりの戦略課所管の用水の修繕なども同様）

担当課へも要望を伝える。
また、詳しい金額等の状況を各担当部署に相談
してほしい。

総務課
みどりの戦略
課

回答済

2 13 長岡区 行政一般

公民館の改修費用について

長岡公民館は昭和５６年以降改修を行っていないため。改修の必要がでてきた。なにか
良い補助制度がないか。

集会施設改修事業補助金（1/2補助）、宝くじ
関係の補助（3/5補助）などがある。
総務課や企画振興課へご相談ください。
また引き続き、制度があれば各区へ周知してい
く。

総務課
企画振興課

回答済

3 13 長岡区 行政一般

オープンデータ化

住民リスト等について、地区社協の関係で高齢者等のリストを得たい時は、住民係の窓
口で手書きで書き写している。
そういったものもオープンデータ化するのか。
長岡区の人口ピラミットの開示はできるのか。

個人情報はできない。
産業構造や人口構造などの統計データのオープ
ンデータ化を進めている。
現在数値といて持っているがデータとして公開
できる状態になっていないものなど。

総務課 回答済

4 13 長岡区 ゴミ処理

可燃ゴミの袋

千葉は指定ゴミ袋が、レジ袋としてチケットなしで購入が可能。
チケットがなくても簡易に購入できるようにできないか。

ゴミの減量化、資源化等を目的にチケット制に
なっている。
今年度からオムツ使用者へのゴミ袋支給などの
制度を始めている。

住民環境課 回答済

5 13 長岡区
人口・移
住定住

２４８００人の人口目標について
目標値がどんどん小さくなってきている。
また、何もしない場合の人口推計等これらの数値の根拠はあるのか。

人口推計の仕方がいろいろある。
社総研などのデータを活用している。
各区の取組みと合わせて推進していく

企画振興課 回答済

6 13 長岡区
人口・移
住定住

少子化対策について、この地での出産・子育ての後押しをお願いしたい。
土木工事よりもそちらに力を入れて取り組んでいただきた。

各種の助成金やお祝い金、保育園の無償化など
様々な政策を毎年度検討して実施いる。地域で
も活性化交付金を活用し地域づくりの取組を
行ってほしい。
また全町的にやった方がいいものがあればご意
見いただきたい。

企画振興課 回答済

7 12 福与区
デジタル

化

マイナンバーカード普及について

マイナンバーが保険証になるというが、医療機関の体制は整っているのか。追いついて
いないと感じる。使える医療機関はまだ少ない。

町は、マイナンバーカード取得率が低く重点地
域にも指定されてる。
医療機関の導入は任意のため、なかなか導入さ
れていない。カードの普及が先か、医療機関の
設備を整えるのが先か議論はあるがお互いに進
めていくしかない。

住民環境課 回答済

令和４年度　第５次振興計画（後期計画）地区説明会　質疑応答及び追加回答事項
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地区
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令和４年度　第５次振興計画（後期計画）地区説明会　質疑応答及び追加回答事項

8 12 福与区 情報発信

町ＨＰの活用について

福与区PR冊子「こんにちは福与」があるが、紙媒体では情報発信に限界がある。町のＨ
Ｐへ区の情報、事業の様子を写真付きで掲載していただき、区の活動状況を知ってもら
うのはいかがか。各区がＨＰを個別につくるのは費用がかかる。

町ＨＰへ加えられるかＨＰ担当と協議したい。
地域の情報を発信することは、移住の一要素に
もなる。
今年からもみじチャンネルで各区の紹介を始め
た。
また、転入者・移住者向け各区の紹介パンフ
レットを刷新予定。

みのわの魅力
発信室

回答済

9 12 福与区 女性活躍

女性活躍について

女性にもっと活躍してもらえる社会にするにはどうしたらいいか。区議会に女性が出て
くる事が当たり前になれば女性目線が区政、行政に反映され、子育て福祉へ反映され
る。それが普通になることを目指してほしい。
人口を減らさない、流出しないようにと言うだけでは無理。女性が結婚して子育てした
と思わせるような町にしていかないと。
管理職への女性登用、男性の育休取得が進むよう、役場で率先して取り組んでいただき
たい。

役場の男性育休取得者増えている。法律も改正
されてた。役場が率先して模範となるように進
めたい。

R3の町職員採用状況、男女の育休取得状況、管
理職登用状況を町ＨＰに公表しています。 企画振興課 回答済

10 12 福与区 女性活躍

区議会議員のなりて

男性だけではもう無理。女性や会社員の男性に広げれば。区役員の３割を女性とするな
ど、町から言ってくれた方がすすむのでは。
福与も女性が１人入った。区報の作成など出来ることをやっていただいている。草刈り
も鎌で出来る範囲でやっていただいている。

女性が参加できるのが当たり前になるとよい。

企画振興課 回答済

11 12 福与区 女性活躍

女性区議について

女性でもできると思う。お薦めできるかは微妙だが、同年代のママ友など区会に参加で
きそうな方はいる。
区議会議員の情報伝達方法へLINEを活用するなど工夫している。

了

企画振興課 回答済

12 5 上古田区 行政一般

区の振興について

区議会議員になって半年だが、区の運営や人口について考えるのは現状維持で精いっぱ
いである。各区の人口比率の特徴を町から教えてもらい、アドバイスもほしい。こんな
風にしたらどうでしょうかなどのアドバイスをもらい、区で選択していきた。

毎年区の人口推移・変遷、人口ピラミッドは提
供できるかもしれない。

企画振興課 回答済

13 5 上古田区
デジタル

化

公民館Wi-Fiについて

公民館のWi-Fi接続時間は30分では短くデジタル化なのに不便。せめて１時間くらいに
できないか。

総務課へ相談、提案します。

総務課 回答済

各公民館の一般開放用WiFiは１回１時間、１
日６回までの利用となっております。また、
公民館事務用WiFiは時間無制限となっており
ます。一般開放用に時間制限を設けているの
は、町全体で決められた通信容量を分け合っ
て利用している状況で、極端な通信量増加を
抑制する意味もございますのでご理解いただ
ければと思います。
今後利用方法等でご要望がございましたら総
務課DX推進室へご連絡ください。



NO
地区
NO
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14 5 上古田区 関係人口

関係人口について

「関係人口」の表現が分かりづらい。住民にも分かりやすい数字や表現にできないか。

確かに関係人口の定義は広い。町や地域を知っ
てもらうだけでも関係人口になり得る。
分かりやすい表現だと赤そばの里の来場者数な
どでしょうか。
また、昼夜人口比率も一つ考え方かもしれな
い。

企画振興課 回答済

15 5 上古田区 森林

個人所有の山林の場所の把握について

自身で所有している山がどこにあるか把握できない。林班図と税務課の情報が違う。個
人の山の場所の把握について町で事業化してくれないか。さらに地図のデジタル化はで
きないか。

国土地理院の地図には箕輪町の山林は載ってい
ない。森ビジョン推進課へ要望伝達します。

みどりの戦略
課

回答済

16 5 上古田区
人口・移
住定住

空き家粥用について

地域おこし協力隊でやってくれているらしいが上古田には10軒程度ある。町で空き家の
活用の推進をしてほしい。特に伊那市長谷地区は空き家活用で移住増えていると聞く。

空き家調査や協力隊がいるので一層推進してい
く。

企画振興課 回答済

17 5 上古田区 行政一般

住宅密集地の道路について

南箕輪村は大通りから入った住宅街の中の道がすっきりしている。箕輪町は細いし入り
組んでいる。どうにでもならないとは思うが。

町の成り立ち、構造上仕方ないが、承知しまし
た。

建設課 回答済

　各区の要望に基づき道路改良を推進してい
る
　救急車・消防車等の緊急車両が円滑に通行
できる道路整備を推進したいが、地元分担金
の負担があり要望難が予想される
　各地区・各路線の単位で沿線地権者主体の
協定等の合意形成づくり（改築時には道路後
退にて建築等）ができればありがたい

18 5 上古田区 農業

農振地区の除外について

将来の居住者増を見据えて農振除外区域を広げてほしい。上古田に住みたい人はいる
が、住みたい場所に家を建てられるわけではない。

町でも課題として捉えており、意見があったこ
とは担当課へ伝達する。

みどりの戦略
課

回答済



NO
地区
NO

区名 分野 懇談会での質疑内容・応答 応答 担当課
懇談会での
回答の有無

「未回答」・「その他」の場合の回答
及び対応策、「回答済」に関する追加回
答事項などを記載

令和４年度　第５次振興計画（後期計画）地区説明会　質疑応答及び追加回答事項

19 5 上古田区 防災

防災行政無線について

区内に４基防災行政無線がある。要望は、公民館にある１基から地域内の３基へ区の情
報を同時に放送できることだが機能的にできない。現状は使用可能な２基の電柱根本へ
行き、それぞれ放送をしている。
その改善に向け、昨日役場防災・SC推進室担当者へ相談したが、思う回答が得られな
かった。担当職員の説明は法令などのルールの話で、改善に向けての建設的なかたちで
はなく、今後別の案件が出てきたときに相談が少し億劫である。
また、防災訓練前に区へ配備された移動系無線があれば公民館電柱の本部との交換機が
不要と思える。公民館電柱の交換機の役割、立ち位置を教えてほしい。
区独自で放送設備を整えると１千万円かかる上、無線関連法の制限もあり、実現は難し
い。
区としては、現状の公民館防災行政無線から他の３基へ同時発信をしたい。
できなくとも電柱に雨用の軒下を増設したりなどの相談を町へしたが芳しくなかった。
みのわメイトも活用したいと思っているが、今の区にとっては防災行政無での発信が区
民ニーズへ合っているため、町でも対応を考えてもらいたい。

防災行政無線については8/23に防災・SC推進係
担当から区長へ対応が難しい旨の回答があった
かと思うが、できる範囲のこともあると思う。
担当者レベルではなく、防災・SC推進係と区の
役員の方の関係者一同で協議の場を持てれば良
いと思います。
今一度、防災・SC推進係へ要望内容を伝え、連
絡します。

総務課 その他

一度総務課から電話回答しているが、区要望
に対しての回答が不十分な可能性があるので
防災・SC推進係単位で区と協議答をしていた
だきたい。

全区に対し、既存設備を活用した地区遠隔装
置の設定を行いました。
携帯電話等から録音し、指定した時刻に区内
一斉放送を行うことができます。
11月連絡事務嘱託員長会にて説明を行う予定
です。

20 5 上古田区
デジタル

化

みのわメイトについて

防災行政無線が難しいのであればみのわメイトの活用も視野に入れているが、使いにく
い。次の点について支援してほしい。
①区独自のグループ作成
②グループ内の通知の出し方のレクチャー
③通知でスマホが鳴る時間の制限や、重要な通知だけ鳴る設定があれば教えてほしい。
無ければ機能に追加してほしい。
④通知の選択削除、一括削除したい。

今年度改修を予定をしているが、要望は防災・
SC推進係へ伝達し、対応回答します。

総務課 未回答

改修項目の住民周知と、区へグループ作成や
通知発信などのレクをしていただきたい。

①②について、区長さんや区議会議員さんに
向けた説明が可能です。日程調整させていた
だきます。
③通知の時間帯の設定は、スマホ本体で設定
ができると考えられます。現状アプリ自体で
制御することはできません。
④選択及び一括での既読化、削除について、
今年度中にアプリに実装できるよう準備を進
めています。

21 5 上古田区 鳥獣

熊の捕獲について

ここ最近たくさん捕獲されているが、捕獲と駆除の違いはあるのか。

基本的には殺さない。住民被害が出れば駆除す
る可能性がある。 みどりの戦略

課
回答済

22 5 上古田区 行政一般

上古田住宅団地について

今後の運用方針、予定を教えてほしい。

担当課から回答します。

建設課 未回答

未定
既存建物はリフォーム等に比べ建替が安価で
あり取壊しの見込み
公営住宅の建替や宅地分譲が考えられる
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23 10 中曽根 農業

農業応援団チャレンジについて

高齢化で田畑できない家が増え、耕作放棄地増えている。
農業応援団チャレンジは具体的にどんな取組みをしているのか。進捗状況は。

みどりの戦略
課

未回答

担い手の高齢化や減少に伴い、今後耕作が出
来なくなる農地が増えていくと思われます。
農地が農地として使われ続ける環境を作るた
め、既存の生産者や就農者の皆さんに対して
は営農環境を向上するため、機械等の導入に
対する支援や、農地の集約による効率の向上
を行ってきました。

また、農家以外の皆さんが農地を支える仕組
みとして、非農家が農家の指導のもと農作物
の栽培を学ぶ交流菜園や、学校給食での地元
食材の利用促進策による農家支援を行ってい
ます。

さらに農産物直売所「ファームテラスみの
わ」の設置により、農家の出荷先としても非
農家が地元農産物を購入する先としても、地
元農作物の大きな出口を確保しております。

24 10 中曽根 行政一般

住民満足度調査では８割が満足しているが、２割は満足していない。不満の理由等は把
握しているか。
把握している場合は、今後の事業等へ反映してほしい。「不満」の声をひろってほし
い。

振興計画書に重要度・満足度を掲載しているの
で確認を。不満上位３つは、飲食店・娯楽施設
が少ない、医療機関の環境が整っていない、ス
ポーツを楽しむ環境が整っていないとなってい
る。町ＨＰに詳細が掲載されているので、ご覧
いただきたい。また、毎年調査結果を広報でも
お知らせさせていただいている。

企画振興課 回答済

25 10 中曽根 環境

EV車購入補助について

ゼロカーボンチャレンジに「EV車の普及」とあるが、町は購入補助等考えているか。 住民環境課 未回答

町地球温暖化対策実行計画（区域施策編）に
おいて、2030年度までに1割のEV普及を目標
として掲げていることから、購入補助を検討
しています。

26 10 中曽根 子育て

児童公園遊具について

区の将来像に「児童公園の遊具増設」を挙げている。
点検は町教育委員会で、管理（草刈り等）は区でおこなっている。活性化など活用を検
討している。

既存の制度がるものはそちらを活用していただ
きたい。
学校教育課へも区要望として挙げていただきた
い。

文化スポーツ
課

回答済

町活性化交付金を用いて『遊具増設』に取り
組まれるとのこと。
町担当課は文化スポーツ課でございます。
定期安全点検を行っており、基本的には地区
公園の遊具の中で安全性が低いものについて
は撤去または修繕を行っております。現在
は、町全体の地区遊園への新設遊具について
は予算化しておりませんが、撤去希望などに
ついて対応しておりますので、計画が決まり
次第、担当課へ、区要望としてご報告くださ
い。

27 10 中曽根 行政一般

区長会開催時期について

年度当初の区長会開催時期が例年より遅く、区の行事日程が立てづらかった。できる限
り月の初旬に行っていただきたい。

ご意見を担当課へ伝えたい。
区長会の年間予定が組まれているので、そちら
も参考にしていただきたい。 総務課 回答済

できるだけ第１週のうちに開催できるよう努
めてまいります。
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28 10 中曽根 行政一般

活性化交付金について

コロナで区の行事中止となる。活性化交付金をもらうが返すことになってしまう。何か
良い方法がないか。

どのような形がとれるか、他の区の情報もとれ
れば。活性化交付金の制度見直しも検討した
い。他の区でよい例があればフィードバックす
る。

企画振興課 回答済

29 11 三日町 行政一般

三日町区の将来像について

地区の計画書の作成目的は何か。

区役員等変わる中で、10年間の区のありたい姿
を示したもの。区の取り組みの指標としていた
だきたい。 企画振興課 回答済

30 11 三日町
人口・移
住定住

後期計画住民満足度数値目標について

箕輪町の人口が減少している。町の財源が減少するはずなのに、どのように満足度をあ
げていくのか。

限られた財源の中で、ニーズをうかがいながら
満足度の高いものとしていきたい。

企画振興課 回答済

31 11 三日町
人口・移
住定住

他の自治体の検証について

コロナ禍でも人口が増えている自治体（南箕輪村・富士見町）がある。検証しているの
か。伊那市のコロナ支援物資が実施早かった。移住で人口が増加している市町村には移
住するだけのメリットがある。成功事例にも目を向けるべき。

南箕輪村と町の政策比較は行っている。
南箕輪村自然増が多い。昨年度、町は上伊那の
他市町村より社会増。介護や看護の就職に対し
補助事業の成果があったか。
町、Facebook等のSNSを始めた。人口増の自治
体例も参考としたい。

企画振興課 回答済

32 11 三日町 情報発信

箕輪町のSNSでの発信について

役場のSNSの内容をもっと魅力的が伝わるようなしてほしい。箕輪町を調べてみてもつ
まらない。若者向けの発信を充実すべき。
若者はインスタグラム等のハッシュタグから発見することが多い。

情報発信力が弱いといわれるため、情報発信の
仕方を見直していきたい。

みのわの魅力
発信室

回答済

33 11 三日町 情報発信

箕輪町のHPについて

欲しい情報がどこにあるのか分かりずらい。HP作成業者の委託先を見直した方がよいの
か。プロポーザル審査する職員も、柔軟な考え方ができる職員としてほしい。

HPトップ画面に検索窓を設けているが、直接的
な解決策を講じられるよう検討したい。

みのわの魅力
発信室

回答済

34 11 三日町 行政一般

箕輪チャレンジについて

前期計画と後期計画でチャレンジ目標①に対するチャレンジ項目が変わっていないが、
前期計画との違いを教えてほしい。

チャレンジの追加はないが、プロジェクトの施
策を見直し、新しく追加したものが後期計画へ
追加されている。
例として保育環境など。

企画振興課 回答済

35 11 三日町 行政一般

事業計画について

事業によっては振興計画のような10年という長期な計画ではなく、短期的なものでもい
いのでは。

実施計画を毎年作成し見直している。町HPへ公
表するほか町議会議員へは報告している。必要
があれば区長への配布も可能。 企画振興課 回答済

36 11 三日町 行政一般

住民満足度調査について

満足度の調査方法は。人口が減っているから満足度が上がっているが。住みたい理由等
を問いてるか。

毎年一回、1,000人に実施している。住みたい
理由の設問もある。不満の内容も、自由意見の
中から施策に反映している。「もみじ湖の渋
滞」「娯楽施設が少ない」等。

企画振興課 回答済

37 11 三日町 水道事業

税・水道料金について

南箕輪村に比べ、税金や水道料の加入・利用料が高いのはなぜか。

税金は同じ。
水道料や加入金は市町村ごと異なる。水道管の
距離や埋設時期、取替え予定などから赤字にな
らないよう金額を決めている。

水道課 回答済
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38 11 三日町
人口・移
住定住

人口減少要因は

人口減少の要因はなにか。
保育士、介護職の給与の増加が必要なのでは。やりがいだけでは生活できない時代。仕
事の選択肢が少ない。魅力が少ない。お金等現実的な魅力も大事。

社会減。若い方々か戻ってこない。女性の転出
率が特に高い。子どもを産むことのできる年齢
層の女性が少ない＝子どもも少なくなってい
る。

みのわの魅力
発信室

回答済

39 11 三日町
人口・移
住定住

結婚支援について

プロジェクト9「ハッピーサポートチャレンジ」の具体的施策は。
他市町村の同様施策の状況を見ていくべきなのでは。検証はできているのか。

結婚相談所を開設し支援している。約50人登
録。昨年度は１組成婚。結果・効果について今
後も検証していきたい。 企画振興課 回答済

40 11 三日町 関係人口

プロジェクト16の箕輪知名度向上チャレンジの成果は

みのわの魅力
発信室

未回答

ＳＮＳなど多くの媒体を活用してまちの情報
発信を行っている
町公式アプリ「みのわメイト」「みのわふゃ
んクラブ」、ツイッター、フェイスブックな
ど
みのわファンクラブ登録者909・みのわメイ
ト登録者

41 8 木下区 防災

防災上の木下公民館の立地危険性について

水害の水位上昇のときに公民館が危険な場所がある。公民館移設も考えなければと思て
いるが、補助金などはあるか。また、町は防災計画の中で、木下公民館の位置づけは？
加えて水害の際の対策があれば教えてもらいたい。

町の集会所の補助制度、宝くじの補助もあるが
建て替えられる金額ではない。
水害対策は区の方でも検討いただき、どう災害
に対応していくか、町と一緒に考えていきま
しょう。

総務課 回答済

42 8 木下区 行政一般

町民プール駐車場利活用について

町民プール駐車場について。将来的にはあの土地を売り出すとかを聞いているが、木下
公民館の移転予定地として取っていくことは可能か？

移転の話は一旦置いておいて。駐車場は公売す
るような予定はなく、雪捨て場や高校のバスの
駐車などで利用しているのが今のところの現状
である。

企画振興課 回答済

43 8 木下区 子育て

園児、児童の安全、町の体制について

最近のニュースで、子どものバスの置き去り死があった。そのときの園長の会見が他人
事だった。その自治体の指導が全然していないと感じた。
箕輪町では特に低学年がいる子どもの学校、保育園と町がコミュニケーションを取って
いるか。
マニュアルがあっても良いがマニュアルを作るだけでなく実際に使っていくことが必要

箕輪町はすべて公立の保育園である。保育園は
県の指導もある。福祉事務所でも検査がある。
町では園長会の実施をして、マニュアルも作
り、未然に防ぐよう取り組んでいる。危ないと
ころがあれば子ども未来課まで教えてくださ
い。

子ども未来課 回答済

44 8 木下区 防災

水路改善について

雨水の水路の問題を感じている。木下は河岸段丘になっていて、南北の水路が細く、い
つも旧国道沿いの水路があふれ、南北の水路も溢れている。
旧道沿いの改善が人口減少にも寄与するのではないか。水路などのハード面を整備され
たい。
町の予算の関係、優先順もあると思うが、区の要望に対して根本的に取り組んでほし
い。

建設課の要望にぜひ上げてください。どういう
ところが一番大変か教えてほしい。

建設課 回答済

　道路側溝は、区要望に基づき順次整備等を
推進
　小河川は、利水権者にて改修等を推進され
たい
　必要に応じて原材料支給等は実施していき
たい

45 8 木下区 防災

宅地造成の際の条件付けについて

田んぼが宅地になって、自然の水がめがなくなっている。田んぼを宅地にするときに条
件を付す、水路を太くするなどの発想を。

建設課 回答済
　雨水排水整備計画にて排水施設の集水域や
必要な水路の大きさ（断面）を規定済
　区要望に合わせ順次整備を推進

46 8 木下区 行政一般

満足度調査の公表について

満足度調査の年代別に出ているのか

HPに掲載しており、町では分析に活用してい
る。

企画振興課 回答済
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47 8 木下区 行政一般

区の担い手不足について

現代では定年延長されて、70歳を超えて自治組織活動をして、自治組織の役員、担い手
がいなくなっている。

町も課題を感じており、町からお願いする役員
を精査している。常会でも人数が少なり、常会
の再編を行ったところもある。

企画振興課 回答済

48 8 木下区 子育て

具体的な人口減少対策について

人口減少の中で、合計特殊出生率１．８％に持っていくために町はどんなことに取り組
んでいるのか。

安心して出産できる環境づくりを進めている。
不妊治療や産後ケアの充実、保育園の整備、無
償化など進めている。小児病院の誘致も進め
た。
また、スマホでの保育園の欠席連絡可能など。
今の方々が子育てしやすい環境を作っている。

子ども未来課 回答済

49 8 木下区 行政一般

草刈り作業の軽減方法について

草刈りについて、急斜面の草刈りが大変。新しくのり面がある場合は、作業道を作って
ほしい。大変だけど作業道があればできる。

担当課の方に、小段を作るなど伝える。

建設課 回答済
　敷地形状に合わせ維持管理上の小段等は必
要
　施工時には区と事前協議する

50 4 下古田
人口・移
住定住

下古田区は後期高齢者が多い。人口構成将来24,500人と予測したときの、高齢化率の推
計は

本計画内に全体数は掲載しているが区ごとに
なっていないが、高齢化率はあがっていく。 企画振興課

51 4 下古田 行政一般

ゼロカーボンチャレンジで町として何を進めていくのか。区がガス燃料のストーブを太
陽光へ切り替えする場合、町から補助はあるか。

国補助事業要望中。化石燃料を減らすよう太陽
光の活用を進める補助を検討。公共施設の太陽
光発電取付、電気自動車の補助等、県も検討し
ている。公民館も対象となるか。
町民の方へもメニューを示していく。

ゼロカーボン
推進室

52 4 下古田 行政一般

Ｒ３年度町決算黒字だった。今後も黒字が続くか。見通しを。 R3は、交付金等あり黒字が大きかったが借金も
増えている。9月に借金を返すようにした。当
初、企業の税収を低く見込んだが予想より多く
入った。コロナ交付金が国からも来た。黒字だ
が明るい財政であるかは。軽井沢のようにはい
かない。

企画振興課

53 9 富田 交通手段

買い物の不便さについて

各地区からスーパーが遠い。15分くらいかかる。そこらへんが移住のネックになってい
るのではないか。高齢になるとより不便さを感じている。

移住してくる人は、スーパーは遠いが富田は景
色が良くて移住してくる人もいる。スーパーの
誘致は厳しい。移動販売車も来ているが、毎日
ではないし足りないと認識している。 企画振興課 回答済

54 9 富田
男女共同
参画

ジェンダー平等と男女共同参画計画は紐づいているか。 紐づいている。

企画振興課 回答済

55 9 富田 婚活

婚活施策について

結婚しない人が増えている。マッチングの取組みもしていると思うが、何かもっと施策
はないが。特に若い人。区で世話はできない。結婚相談員も複数いれば良いと思うが。

結婚相談員もいるが、生き方が多様になってき
た。難しいところではあると感じている。

企画振興課 回答済

56 9 富田 振興計画

振興計画と住民生活のつながりは？計画をどのようにとらえればいいか。 直結しているかというとなかなか直結はしてい
ない。振興計画は目標を掲げ、私のできること
など記載されているが、なかなか難しいと思
う。他人事になってしまうとそれまでだが、町
としては深く掘り進めなければと思うが。

企画振興課 回答済
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57 9 富田 振興計画

20の重点プロジェクトを区民へ分かるように周知されたい 了

企画振興課 回答済

58 9 富田
ゼロカー
ボン

ゼロカーボンの地域施策について

ゼロカーボンの玉ねぎのもみ殻で二酸化炭素を減らすことができる。そば畑にまく取組
みをしたいと思っている。それが広がれば良いと思う。

富玉のような取組みが広がっていくと良い。
ゼロカーボン
推進室

回答済

59 9 富田 行政一般

コロナによるイベント開催の実施可否判断について

コロナの影響でイベントや伝統が次の人が分からなくなっている。つながりが途切れて
いる。心配になってきた。イベントの開催について町として方針を出してほしい。イベ
ント実施した際は補助金があると良い。

町では明確な方針は示せていない。言い切れな
いところもある。屋外ならイベント実施しやす
い状況にはなってきた。
イベント補助金は活性化交付金の活用が可能 企画振興課 回答済

60 9 富田 交通手段

デマンドタクシーの本施行について

デマンドタクシーは柔軟に思い切って実施してもらいたい。住みやすいという点では必
要と思う。富田では歩けない人のためにお助け隊という取組みをしているが、一時は盛
り上がったが、今は下火。

実証実験の結果を受け検討している。実験結果
が芳しくなかった。

企画振興課 回答済

61 9 富田 振興計画

振興計画のチャレンジで「集落再燃」とあるが、区の役員をやっているが、あまり施策
が実感できたものがない。前期５年の結果を見て後期はどう考えているか。
また、具体的な施策ああるか。

前期の反省を生かして、後期を練っているが、
目に見えてこないのも課題と感じている。
５年前と今と何が変わったか分からないのは
おっしゃるとおり。
施策については、良いものがあればどんどん教
えてほしい。今は高齢化率の高い区への移住補
助金加算や、区画整備も遠隔地を優遇している
が、なかなか事業者も乗り気でないのが課題。

企画振興課 回答済

62 9 富田 防災

防災対策について

安全安心な地域づくりを進めていかないと。山際の災害が怖い。災害が大きくなりつつ
ある。予防するための工事を進めていきたいが、小さい区だと一部負担も厳しいので、
進められない。負担率の軽減も考えてほしい。災害に強い地域になれるように。

今は災害が起こって対応が事後になってしまっ
ている。担当には負担率について伝達する。

総務課
みどりの戦略
課
企画振興課

回答済

63 9 富田 防災

コミュニティFMについて

上伊那地域はコミュニティFMがない。諏訪地区、松本地区はある。災害のときに流した
い。諏訪はLCVで２局ある。できないことはないと思うけど。

町だけの単独だけでやると高額になるので広域
でやろうとした時期があったが、地域を網羅的
にするには高額になりすぎる。みのわメイトを
活用されたい

総務課 回答済

64 14 南小河内 健康

箕輪町の健康寿命は何歳か。 平均よりは長いが、正確な数値は町では出せな
い。健康アカデミー等の取組み実施し推進して
いる。 健康推進課 回答済

65 14 南小河内
ゼロカー
ボン

ゼロカーボンチャレンジ
電気自動車については充電するスポットについては、どう考えているのか。

電気自動車の普及に伴い、設置の検討をしてい
るところ。特に観光地的な場所への設置の検討
が必要。 ゼロカーボン

推進室
総務課

回答済
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66 14 南小河内
ゼロカー
ボン

公共施設への太陽光については、各公民館にも対象になっていくのか。 公民館の太陽光を集会施設改修事業の対象とな
るかは、担当課を中心に検討中。

ゼロカーボン
推進室
総務課

回答済

67 14 南小河内
ゼロカー
ボン

バイオディーゼルのバス等を広げていく予定はあるのか。 現在は、実施していないが、廃油の回収は継続
しているので、ご協力をお願いしたい。

住民環境課 回答済

68 14 南小河内
少子高齢

化

子育て支援について
夫婦共働き世帯が多く支援が必要。
長時間保育を始め、保育料の無償化をするのはどうか。

現在、３歳児からの保育料は無償化となってい
る。未満時保育については、国の標準保育料と
比べると半額くらいになっている。
入学祝い金や、環境整備や一時預かり制度など
の子育て支援施策の充実を図っているところ。

子ども未来課 回答済

69 14 南小河内 ゴミ処理

ゴミの出し方について、高齢者や認知症の方のゴミの分別ができない。
何度も説明にいくが、難しい。何かわかりやすいものがあるといい。
（プラの袋に紙ゴミをいれてしまう）
地区の役員が何回も説明や、再分別をしている状況。

担当課にも対策を検討してもらうようにしま
す。

住民環境課、
福祉課

回答済
介護保険サービス利用者であれば訪問介護の
ヘルパーでの対応も可能ではないか。

70 3 八乙女 行政一般
住民の満足度調査について　どのような調査なのか。
重点項目との関係は。

毎年実施しており、この79.5％は、「生活に満
足している」の回答に基づく数値。
住んでいる方が、住んできたい町を目指して重
点目標の取組を通して様々な施策を実施してい
く

企画振興課 回答済

71 3 八乙女
男女共同
参画

選挙について、男女別の投票率を公表する必要があるのか。 現行の国基準で公表している。
ジェンダーの観点からは、課題な部分もある。

総務課 回答済
国・県への報告がそのまま公表されていま
す。まずは、国へ改善要望を上げてまいりま
す。

72 3 八乙女 行政一般

みのわメイトの活用について、
ウォーキングの結果等は、町のHPだけでなく、みのわメイトを積極的に活用すべき。

みのわメイトのについて、更なる活用を進めて
いく。毎年度改修を進めているので、不便な点
等あれば、要望いただけるとありがたい。 総務課

健康推進課
回答済

73 3 八乙女 DX

DXの推進　について
キャッシュレスの取組について
区の支払いについても、キャッシュレスでできるようにしてほしい。
町とのやり取りだけでも年間で何度も銀行で手続きが必要。年間でまとめるなど工夫し
てほしい。

個人については、すでにバーコード決済が可能
な手続きもあるが、ペイペイでの各種支払いが
可能となるよう検討している。
区とのやり取りについては、区の負担軽減にな
るように総務課に共有していく。 総務課 回答済

区長会会計への負担金を指すものと思われる
が、現在４回に分けて納付いただいていま
す。来年度からは、年度当初に３回分を一括
納付も可とする運用を行っていきたいと思い
ます。（４回目は事業状況による不徴収の場
合もあるため）

74 7 松島 DX
DXチャレンジ関係
スマホ講座について、１回のあたりの人数が少ないので引き続き開催すべき。

要望があれば、今後も検討していく。
企画振興課 回答済
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75 7 松島
ゼロカー
ボン

ゼロカーボンは町として何をするのか
公民館等の太陽光は乗るのか。

国の事業の採択を受け、これから公共施設につ
いて改修等を行っていく。
ゼロカーボンの推進は。行政だけでなく、企
業、区、町民と一体的に取組を実施していく。
公民館の太陽光を集会施設改修事業の対象とな
るかは、担当課を中心に検討中。

ゼロカーボン
推進室
総務課

回答済

76 7 松島
人口・移
住定住

人口減少について
何もしない場合の人口減の予測よりも減少ペースが緩やかになっており、施策の成果が
出ていると思われるが、具体的にはどの施策が良い効果を出しているのか。

一概には言えないが、様々な分野で、施策を実
施している。人口減少は止められないが、少な
い人口でも住民満足度を落とさない方策の検討
も必要。 企画振興課 回答済

77 7 松島 行政一般

住民満足度について。調査の回答数は全体の５％は少ない。この数値がチャレンジ目標
の指標として扱うのはいかがなものか。
また、調査結果の年代別の検討が必要ではないか。

満足度調査については、毎年度内容を精査し、
回答率が上がるように工夫しながら実施してい
る。また調査の結果については、年代別等の分
析を行って施策の参考として活用している。町
のHPについても公表しているところ。

企画振興課 回答済

78 7 松島
人口・移
住定住

人口減少について
南箕輪村が増加している。比較はできるのか。
大芝公園のようなものがあるといい。

南箕輪村だけでなく、近隣市町村との比較は実
施している。行政としての各取組みについて
は、見劣るところはなく、より良い施策が多
い。しかし情報発信が弱いところがあるため、
現在は、町のPRに努めているところ。

企画振興課 回答済

79 7 松島 観光

もみじ湖、赤そばの里が有名になってきているが、観光と宿泊等を合わせた戦略が弱い
と感じる。もみじ湖についても、全国でも有数の行楽地として頑張っているので、町内
の宿泊施設に泊まって、町内にお金を落とす工夫を。

今年度は、実証実験的にシャトルバスの運行や
周遊パスポートなどを実施予定。
引き続き、PRをしていく。 企画振興課 回答済

80 7 松島 福祉

高齢化について区として課題を感じている。例えば、高齢者の夫婦で旦那さんが亡くな
り、ビニールハウスの撤去のできず、業者に依頼する費用もなく、困ってしまう。何か
手助けするような施策を検討してほしい。

福祉課 未回答

庭先の草取り草刈り等は地域の支え合い活動
の中で対応いただいているところですが、ﾋﾞ
ﾆｰﾙﾊｳｽ等の農業施設や農地の荒廃等について
は農業施策での対応が必要では。
費用が必要だがｼﾙﾊﾞｰ人材ｾﾝﾀｰ依頼も一案。

81 7 松島 行政一般

町の施策全般について、町の職員の人数が少ないので、各分野少しずつ取組しても弱
い。
取捨選択して大々的に取組み、人員配置して頑張ってほしい。

了

総務課
企画振興課

回答済
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82 6 中原 道路

春日街道への信号機設置について

公民館前の道は通学道路となっている。春日街道は交通量が多く子どもたちが渡るのに
危険。30年来信号機設置を要望しているが、間隔の問題で設置されていない。春日街道
の交通量も増え、中原区から通うう子どもも増えていることからも、設置していただき
たい。

区要望からもあげて下さい

総務課 未回答

【春日街道と町道377号線交差点】
中部小学校ＰＴＡから要望をいただいていま
す。
信号機設置に向けた境界測量は実施済みで、
交差点西南の住宅所有者からも待機所確保に
協力いただけることを確認できており、公安
委員会へ信号機の設置を要望しています。
過去には、公安委員会から
・交差点東側の勾配が緩やかであること
・町道377号線の交差点付近の拡幅
・信号機支柱用の土地確保
の３条件がそろわなければ設置は困難という
回答がありますが、引き続き公安委員会へ信
号機設置の要望をしていく考えです。

83 6 中原 行政一般

区費について

不平等感あり。強制ではないため収めない方もいる。区の事業を進める上で、前向きに
なれない原因にもなっている。

総務課 未回答

ご指摘のとおり現在の状況は、区に加入して
いる者だけが区費を支払う、つまり負担して
おり、逆に区に加入していない者は利益は享
受しているが、ゼロ負担の状況と言える部分
もある
ことから、分担金の在り方について検討を進
めてまいります。

84 6 中原 道路

道路管理について

路肩の草が刈られておらず、道路・歩道が狭くなっている箇所がある。安全対策の面か
らも管理を行っていただきたい。
また、土地の所有者へ町から指導していただきたい。
（具体的な場所ではなく、町全体として） 建設課 未回答

　道路河川愛護精神にて、隣接土地所有者、
各地区等にお願いしている
　隣接者が高齢等の場合はご近所等の常会単
位、公共施設や広範囲の場合は区の単位で対
応を願う
　昔ながらのご近所等による相互協力や若者
等による支援の輪が継続・拡大することが理
想にて、これらを含め広報等を定期的に進め
ていきたい

85 1 沢 行政一般

公民館の改修費用について

公民館の照明蛍光灯40本ほどある。以前、LED化したいと町に質問したが当時は補助が
なく取替えできなかった。現在は、取替えに補助はあるか。

ゼロカーボン交付金決定された。公共施設から
太陽光設置、LED化を進めていく。区集会所改
修補助へ入れていく予定。二分の一は区負担と
なる。他の公民科でLED化された例もある。

総務課 回答済

86 1 沢 行政一般

バイパスの雨水排水計画経緯と今後について

ミカサ電化の所に落としているが量が多い。ヤクルトのところに半分落としてもらえれ
ば水量が減るのでは。
天竜川から合流点工事20年前に行った。桑澤川は住宅用地に流れている川なので、雨水
処理対策を進めていただきたい。水が分配できるよう整備をしてほしい。

桑澤川、昨年も被害があった。雨水排水計画は
あるが、運用の中で氾濫があたことも承知して
いる。水道課、建設課にも意見を伝えたい。

水道課
建設課

未回答 検討中

87 1 沢 行政一般

洪水対策について

天竜川は沢公民館下が川幅狭く直角に曲がっており、川底がえぐられている。昨年の復
旧工事も応急的。安全確認をしていただきたい。

建設課 未回答
　天竜川上流河川事務所による短期・中長期
計画があり、浚渫・堤防強化等を推進すると
のこと
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88 1 沢 道路

バイパス低木について

バイパス（国道）４車線化された。両側に草が生え右側に入るときに垣根があり見通し
が悪い。見通しがよくなるよう整備していただきたい。
中央道西側101号線からバイパスにでる所が特に。

低木は町が管理している。刈る時期等も検討し
たい。

建設課 未回答

　道路河川愛護会として沢支部の活動による
ものと推察
　低木が支障となっている場合は伐採等も検
討したい

89 1 沢 道路

公園管理について

沢信号機の脇に公園があるが、管理はどこか。区で年４～５回、草刈り、植栽の手入れ
をしている。どの程度区が行っていいか。
また、枯れ木があり伐採したいが手が出せない。現在は、区の予算で作業をしている。
補助があればありがたい。

確認し、回答する。国道に付随するものなら県
が管理。管理状況がどうなっているか確認しま
す。

建設課 未回答

沢上信号機の公園は、バイパス地下歩道等の
清掃と併せ、箕輪町社会福祉協議会（ふれん
どわーく）に維持管理をお願いしているが、
実際には作業用機械が使用できないため、沢
区の皆さんにご負担いただいている。
沢区の活動については、道路河川愛護の精神
にて、沢区道路河川愛護会の実績に含めてく
ださい。

90 15 北小河内 DX

DXチャレンジの高齢者への対応について

２割以上が70歳以上であり、ネットもない。どう対応していくのか。

すべてをデジタルに変えるということではな
く、デジタルをうまく活用していく、生活を便
利にしていくということ。
防災面だと個別受信機を配布している。

総務課 回答済

行政事務をスリム化、効率化し、デジタル化
への対応が難しい方に対しても十分なサービ
スがご提供できるようにしていくこともDXの
一面です。無理にデジタル社会に対応してい
く必要はありませんが、ぜひ身近なスマート
フォンなどのデジタル機器、技術に少しずつ
興味を持ってみてください。

91 15 北小河内 行政一般

常会や区への加入について

区としては強制加入はさせていない。町は常会を重視していないのか。

広報紙は全戸配布になっている。町としては常
会に入っていただくよう案内はしている。地域
の重要な組織として区、常会は大切と考えてい
る。

企画振興課 回答済

92 15 北小河内
道路

ゼロカー
ボン

交通手段の多様化に伴う道路事情について

道路が車前提の生活環境になっている。自転車と走ると段差があったり、歩道がなかっ
たりして車以外の交通の道路事情が悪い。町ではどう考えているか。

自転車も移動の手段の一つであるが、検討が進
んでいないので、役場内で検討させていただ
く。

建設課
ゼロカーボン
推進室

回答済
　歩道等バリアフリー化が望ましい
　区要望により整備を進める

93 15 北小河内 環境

農業ゴミの野焼きについて

諏訪は個人が野焼きしたときは役員が飛んできて火を消すらしい、ゼロカーボンの視点
で町はどう考えているか。

農業ゴミの取扱い、野焼きについては制限はゼ
ロカーボンの関連では話は聞かないが、検討さ
せていただく。

住民環境課
ゼロカーボン
推進室

回答済

94 2 大出
ゼロカー
ボン

公民館の改修費用について

公民館へ太陽光を設置し、日中に発電した電力を蓄電し夜間利用したいが、設置等は町
でおこなってくれるか。

日中使用率が低い公民館は設置順番が後か。
集会所改修補助もあるが1/2区負担となりま
す。

ゼロカーボン
推進室

回答済

95 2 大出
ゼロカー
ボン

EV車購入補助について

ゼロカーボンチャレンジに「EV車の普及」とあるが、町は購入補助等考えているか。そ
の場合は、いつ頃か。停電すると車も充電できない。公民館は蓄電器を設け、太陽光発
電と併せて取り組んでいただきたい。

補助は来年度以降で検討する。太陽光設置補
助、蓄電池購入補助と一体的に考えたい。
県補助もあるので確認を。 ゼロカーボン

推進室
回答済

96 2 大出
ジェン
ダー

ジェンダー平等推進について

男性も育休をとるよう呼び掛けてもなかなかできないのでは。企業への呼掛けて。

企業へも周知をしていく。

企画振興課 回答済

97 2 大出
ゼロカー
ボン
税

太陽光パネルへの課税について

太陽光パネルを設置すると固定資産税がかかる。ゼロカーボンの取組みとして太陽光設
置を促すのであれば、固定資産税を安くしてほしい。
また、太陽光設置補助について、既に取付られているパネルに対しても補助があれば、
平等ではないか。

太陽光パネル設置を推進するための補助金と理
解していただきたい。

ゼロカーボン
推進室

回答済



NO
地区
NO

区名 分野 懇談会での質疑内容・応答 応答 担当課
懇談会での
回答の有無

「未回答」・「その他」の場合の回答
及び対応策、「回答済」に関する追加回
答事項などを記載

令和４年度　第５次振興計画（後期計画）地区説明会　質疑応答及び追加回答事項

98 2 大出
ゼロカー
ボン

太陽光パネルについて

早い時期に設置したパネルが廃棄の時期にきている。太陽光パネル廃棄処分先が不足し
ていると聞く。町でも受け入れ先の確保も進めていただきたい。

状況を確認し事業を進めたい。

ゼロカーボン
推進室

回答済

99 2 大出 行政一般

町事業の進め方について

町職員は、自分の担当している事業や施設へ顔を出してほしい。元気センターに町長は
毎年現場を見に来るが、担当課長、係長は現場をみていないのではないか。現場を見て
事業を進めていただきたい。

実際の現場を確認しながら事業を進めたい

健康推進課 回答済 全課共通


